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РУКОВОДСТВО ДЛЯ ПАЛОМНИКОВ ХАДЖА 

  

Ас-саляму Алейкум Уа РахматуЛлахи уа Баракятуху.   

А'узу Биллахи мин аш-шайтани раджим. БисмиЛлахи р-Рахмани р-Рахим.   

Вассалату Вассаламу аля Расулина Мухаммадин Сайидуль Аввалин валь Ахирин. Мадад 

йа Расульуллах, Мадад йа Садаты Асхабы Расульуллах, Мадад йа Машайхина,  Дастур 

Мауляна Шейх Абдулла Аль- Фаиз ад-Дагестани, Шейх Назим аль-Хаккани.  

Мадад. Тарикатуна сохба валь хайру филь джамийя.   

  

Бисми Лляхи р-Рахмани р-Рахим: 

 

عَشْرِ  وَلَيَالِ  )١( وَٱلْفَجْرِ   

 

"Wa Al-Fajri (1) Wa Layālin `Ashr" – "Клянусь зарёю! (1) Клянусь десятью 

ночами!" (Коран 89:1-2). Аллах 'Азза ва Джалла клянётся этими 

благословенными днями. Скорее всего, они начинаются сегодня или завтра 

ночью. По календарю это начинается сегодня, но нам всё равно нужно 

наблюдать за луной. 

 

       Он جل جلاله говорит о десяти ночах. Эти десять ночей - из великих ночей. Наш 

Пророк صلى الله عليه وسلم говорит, что пост в эти дни - великая добродетель. Это лучше, чем 

поститься в обычные дни. Конечно, обязательный пост - в Рамадан. Кроме 

Рамадана, все посты являются сунной и добровольными. Кто хочет - может 

поститься, кто не хочет - может не поститься. Но пост в эти благословенные 

дни - это приобретение. Это великое благословение для тех, кто может. Если 

не можете - пусть Аллах جل جلاله простит вас. Поститесь по крайней мере 8-го и 9-го 

числа, или хотя бы в День Арафа - 9-го Зуль-Хиджжа. Это хороший пост. Его 

нельзя пропускать. Конечно, милостыня и благие дела, совершённые в эти 

дни, также более ценны. 

 

        В эти благословенные дни, если День Арафа выпадает на пятницу, этот 

год станет годом Хаджа аль-Акбар. Я не знаю, как они сделают (спланируют 

календарь) в этом году. Паломники следуют тому, что они решат. И 

Аллах جل جلاله принимает это, если пожелает. Если это Хадж аль-Акбар, он имеет 

награду 70-ти хаджей. Но сейчас, особенно в последние времена, даже если 

человек совершил один хадж, говорят: "Пусть поцелует и положит на 
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голову". Действительно, это так. Потому что сейчас очень трудно 

отправиться в хадж. Если Аллах جل جلاله дарует человеку жизнь, человек достигнет 

его [совершит хадж]. Если не дарует - он умрёт до того, как придёт его 

очередь. Но если у него есть намерение, то Аллах جل جلاله примет его хадж 

согласно его намерению. 

 

       Как мы сказали, это непростое дело. С каждым днём становится сложнее. 

Это, конечно, мудрость Аллаха 'Азза ва Джалла. Раньше на это уходило шесть 

месяцев. Некоторые приезжали за год издалека, со всего мира. Им 

требовалось шесть месяцев, год или как минимум сорок дней - два месяца, 

чтобы добраться. Хадж занимал столько времени. Путешествие было 

трудным, но по прибытии они чувствовали облегчение. Сейчас всё наоборот. 

Как мы сказали, хадж - это испытание. Это поклонение, связанное с 

трудностями. Это нелёгкое поклонение. Сколько бы ты ни старался, даже при  

самых роскошных условиях, всё равно будут трудности. Эти трудности также 

полезны для верующего. Это награда и саваб для верующего. 

 

        Поэтому тот, кто отправляется в хадж, должен быть терпеливым. 

Счастлив тот, кто совершает хадж, занимаясь своими делами, не причиняя 

вреда другим, и возвращается! Это было бы прекрасно. Потому что Аллах 

'Азза ва Джалла говорит: не ссорьтесь, не спорьте во время хаджа. Особенно 

некоторые наши "умные" турецкие паломники: они приезжают туда и 

обсуждают политику, говорят о том и о сём. Ты и так добрался туда с трудом. 

Убери политику и политические вопросы из головы. Молись Аллаху 'Азза ва 

Джалла, проведи эти три-пять дней, отрешись от дуньи. Даже не смотри, что 

они там сделали, что устроили. Дунья всё равно идёт своим чередом. Дунья 

никогда не была раем. Рай - для тех, кто на пути Аллаха 'Азза ва Джалла; рай 

здесь и в следующей жизни. 

 

       Если ты в хадже, а не в мирской суете (дунье), не говори: "Эта партия, 

этот человек сделал то, тот сделал это". Оставь их! Это не твоя забота. Ты - в 

хадже. Будь стойким. Забудь дунью. Забудь дунью и посмотри, где ты 

находишься. Совершай молитвы. Нет нужды ходить по магазинам. Все рынки 

везде одинаковы. Нет нужды бродить туда-сюда. Насколько можешь, 

совершай поклонение вокруг Масджид аль-Харам и Каабы или в Масджид ан-

Набави, мечети нашего Пророка صلى الله عليه وسلم. Не сиди в номере отеля, говоря: "Мы 
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заплатили много за этот отель. Отель прямо рядом с Каабой. Мы следим за 

имамом из номера". Если так делаешь, пусть Аллах  جل جلاله  примет это. Но лучше 

тебе подойти ближе к Каабе. Конечно, сейчас к Каабе близко не подпускают. 

Где бы ты ни был, вверху или внизу, стой на одном месте и совершай 

молитвы и поклонение. Ин шаа Аллах, пусть Аллах جل جلاله примет. Пусть Аллах جل جلاله 

дарует это людям. И пусть Он جل جلاله дарует тем, кто намеревается, согласно их 

намерению, ин шаа Аллах. 

 

Уа мин Аллахи т-тауфик, аль-Фатиха 

  

                                                  Мауляна Шейх Мухаммад Адиль ар-Раббани  

                                                  27 Мая 2025 / 29 Зуль-Каада 1446  

                                                  Молитва Фаджр, Акбаба Дерга, Стамбул.  

 

 


